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INTERROGAZIONE A RISPOSTA ORALE 

OGGETTO: IL VERDE DI VIA LAMARMORA E NON SOLO   

 

- premesso che  

 

la messa a dimora di alberi latifoglie è sempre consigliata nel periodo di riposo 

vegetativo, meglio ancora se in autunno, soprattutto in caso di soggetti a pronto 

effetto come quelli ora presenti nel nuovo spartitraffico in via Lamarmora. 

 Seppure sia da ritenersi lodevole l'iniziativa di depavimentazione, ormai sempre 

più diffusa in molte realtà virtuose(anche se forse il bilancio tra quest'area e il 

consumo di suolo per la nuova piazza adiacente potrebbe essere comunque 

negativo), si notano delle anomalie nella decisione di mettere a dimora alberi così 

grandi, di così scarsa qualità vivaistica (vedi standard europei di piantagione) e nel 

periodo sbagliato, tanto da portare a un defogliamento artificiale per ridurre i danni 

legati all'eccessiva traspirazione.  

Tali scelte porteranno a maggiori costi gestionali, minori probabilità di 

attecchimento e maggior rischio di problematiche in futuro, comprese quelle di 

stabilità dei nuovi alberi. 

 

 Lungo via Lamarmora, sempre sullo spartitraffico, si sono notati altri interventi 

che vanno contro le moderne pratiche di gestione del verde urbano, tra cui: 

 

- la rimozione degli arbusti presenti sotto le chiome. Oltre ad essere uno spreco di 

risorse, si sarebbero potuti eliminare solo quelli più vicini agli attraversamenti per 
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migliorare la visibilità, va anche in direzione opposta alla tendenza di mettere a 

dimora arbusti nelle aiuole in modo da ridurre la manutenzione, così come la 

competizione con gli alberi per acqua e nutrienti. Inoltre questo intervento ha 

danneggiato abbastanza pesantemente colletti e radici degli alberi presenti. 

 

- creazione di un impianto di irrigazione. Inevitabilmente la posa dei tubi necessari 

ha portato al taglio di ulteriori radici. L'irrigazione frequente è inoltre sconsigliata 

in presenza di alberi, vista la tendenza a favorire lo sviluppo di funghi che 

compromettono la salute dell'apparato radicale e di conseguenza anche la stabilità. 

Senza contare che attualmente il prato è in condizioni abbastanza indecorose, 

esteticamente meno apprezzabile di altre zone su cui non si è intervenuti 

 

- messa a dimora di azalee. Vista la grande zolla e la vicinanza con gli alberi si è 

andati incontro a ulteriori danni agli apparati radicali, senza contare che le azalee, 

seppur molto diffuse sul nostro territorio, entrano in stress in caso di forte calore, 

esposizione al sole e siccità, condizioni tipiche di aiuole cittadine, circondate da 

pietra e cemento e con poco suolo a disposizione. 

 

- rotonda tra via Lamarmora e via Torino. é evidente l'eccessiva quantità di piante, 

considerando lo sviluppo nei prossimi anni diventerà troppo grande la sola 

magnolia. La presenza di decine di arbusti che raggiungono dimensioni importanti 

(anche 1 o 2 m di altezza), renderà la manutenzione estremamente costosa, oltre a 

compromettere il valore estetico vista l'impossibilità di produrre abbondanti 

fioriture da parte di arbusti potati troppo spesso. Con una spesa molto minore si 

sarebbe potuto ottenere un risultato migliore in termini estetici e con minori costi 

gestionali nei prossimi anni. 

 

Tutto questo mentre nel comune di Biella sono presenti anche situazioni di pericolo 

imminente, come rami secchi o spezzati in quota (che basterebbe rimuovere per 

evitare il rischio di incidenti), rotonde e aree verdi non curate, spesso mancanza di 

professionalità negli interventi di potatura commissionati dal comune. 

 

E’ inoltre importante specificare che ogni intervento che causa uno stress agli 

alberi, ne indebolisce la salute e di conseguenza nel tempo anche la stabilità. 

Numerosi incidenti causati da alberi, a volte anche con coinvolgimento di persone 

e di cui si è letto nelle pagine di cronaca, si sono verificati a seguito di interventi 

simili, come scavi, potature sconsiderate e gestione errata. 
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Considerato quanto in premessa si interroga l'assessore competente per 

conoscere 

 

Quali criteri abbiano ispirato gli interventi di cui in premessa; 

 

Se si intenda tenerne conto per i futuri interventi legati al verde pubblico e alle 

potature. 

Si richiede risposta orale in Aula. 

L’interrogante 

Karim El Motarajji (Gruppo consiliare del MoVimento 5 Stelle) 
 

Gruppo Consiliare del Partito Democratico 

Fulvia Zago 

Paolo Furia 

Greta Cogotti 

Paolo Rizzo 

Andrea Basso 

 

Gruppo Consiliare Biella C’è 

Marta Bruschi 

 

Sara Novaretti 

 

Riccardo Bresciani 
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